

Editorial

COP16

Resulta difícil estos días conocer otras noticias importantes que no tengan que ver con el terremoto político y moral que sacude actualmente al gobierno. Pero sí, están pasando cosas. Una de ellas y que ha pasado casi inadvertida es la COP16.

En esta versión del foro se busca pasar de los acuerdos a la acción. En 2022, durante los días finales de la COP15 se llegó al acuerdo histórico para elaborar e implementar acciones que permitan revertir la pérdida de biodiversidad: el Marco Mundial de la Diversidad Biológica, adoptado en Canadá.

Si bien Chile fue uno de los muchos países que llegaron sin ningún plan estratégico para proponer,

Maisa Rojas, ministra de Medio Ambiente, aclaró que no se presentó debido a que para establecer la estrategia nacional se requiere de una regulación y de un proceso más largo. Ahora habría que preguntarse en qué lugar de la lista de prioridades nacionales se encuentra la actualización de este instrumento.

La ministra fue nombrada Champion de esta conferencia: “Estamos listos para

enfrentar los desafíos que se presenten y continuar liderando en materia de conservación y sostenibilidad”, recalcó Rojas tras su designación.

Pero ¿estamos realmente preparados? Según información publicada por el mismo ministerio en el país de las 1.546 especies clasificadas en categoría de amenaza, 19 están extintas, 186 en peligro crítico y 445 en peligro, 330 vulnerables. Es decir el 63 % de las especies clasificadas están en condición crítica o han desaparecido.

La implementación efectiva de la Ley SBAP podría ser una luz de esperanza, pero todavía queda por ver cómo se van desarrollando las distintas etapas que contempla la ley. A partir de esta normativa, las áreas silvestres protegidas estarían mucho más protegidas.

Hasta el momento, hemos hablado de política pública, pero hablemos de las responsabilidades individuales, sobre todo en nuestra región, donde la mayor parte del territorio corresponde a un área protegida. Como ciudadanos ¿estamos informados sobre el impacto positivo o negativo de nuestras acciones?